



kenzenau
schule bischofszell

Schule Bischofszell



Quartalsbrief 07.2022

Primarschule Kenzenau

Schuljahresschluss

Ein ungewöhnlich ereignisreiches und besonderes Schuljahr steht vor seinem Ende. Wir alle haben lernen müssen, auf Unerwartetes flexibel und mit der notwendigen Gelassenheit, manchmal mutig, aber nie leichtsinnig zu reagieren.

Wie schnelllebig die Zeit ist, zeigt nur ein kurzer Blick zurück: Noch im Februar haben wir wöchentlich (fast) alle Kinder auf COVID getestet und halbe Klassen waren in Quarantäne. Heute geniessen wir wieder Theateraufführungen, Sporttage und Projektwochen sowie das gesellige Beisammensein an lauen Sommerabenden.

Das vergangene Jahr hat uns alle stärker gemacht. Wir geniessen die Zeit im hier und jetzt, immer im Wissen darum, dass diese auch eine unerwartete Wendung nehmen kann. Deshalb sind Auszeiten zum Auftanken wichtig, ob am Meer, in den Bergen oder zuhause. Wichtig ist, dass man seine Ferienzeit bewusst geniess.

Ich danke Ihnen für das Mittragen und das Vertrauen im vergangenen Schuljahr und wünsche allen erholsame, bewusste Sommerferientage.

Herzlichst


Michael Knechtle, Schulleiter





Personelles im neuen Schuljahr 2022/23



Auf Ende Schuljahr hat Kathrin Pfändler Kehl ihre Anstellung als Klassenlehrperson der Mittelstufe gekündigt. Sie verlässt die Kenzenau nach 10jähriger Lehrtätigkeit, um sich neu zu orientieren.

Sibylle Steiner beendet ebenfalls auf Ende Schuljahr ihre Lehrtätigkeit in der Kenzenau. Sie hat zuletzt neben Sport und Gestalten vor allem Englisch in der Mittelstufenklasse unterrichtet. Monika Wyss hat in den vergangenen zwei-einhalb Jahren als Schulische Heilpädagogin mit den Mittelstufenschüler/innen gearbeitet. Ihre befristete Anstellung läuft auf Ende Jahr aus.



Wir danken allen scheidenden Lehrpersonen für ihr grosses Engagement im Kenzenauteam und wünschen ihnen alles Gute für die Zukunft.



Als neuen Klassenlehrer der Mittelstufe hat die Wahlkommission **Dominik Niedermann** gewählt. Er unterrichtet seit 10 Jahren altersdurchmischte Mittelstufenklassen. Einen Teil des Pensums von Sibylle Steiner übernimmt

Susanne Etter, welche im neuen Schuljahr neben dem Kindergarten und der Unterstufenklasse neu auch in der Mittelstufenklasse als Schulische Heilpädagogin tätig sein wird. Schliesslich unterrichtet **Elisabeth Isler** in der Mittelstufenklasse Französisch. Somit ist das Mittelstufenteam wieder komplett.

Wir begrüssen unsere neuen Lehrpersonen in der Kenzenau herzlich und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Sporttagimpressionen



Musikschule Bischofszell

Kinderchor: Plätze frei



Nach den Sommerferien startet die Musikschule mit einem Kinderchor unter der Leitung von Sabine Thalmann. Es hat noch freie Plätze, weshalb wir gerne kurzfristige Anmeldungen entgegennehmen.

Im Chor mitzusingen ist für Kinder eine tolle Gelegenheit, zusammen zu musizieren. Auch als Ergänzung zum Instrumentalunterricht ist Singen bestens geeignet. In der Gruppe werden Lieder, Kanons und Popsongs gesungen. Auch volkstümliches Liedgut und Singspiele werden Platz haben.

Voraussetzung ist allein die Freude am Singen.

Der Chor probt voraussichtlich am Montagnachmittag, von 16.00 - 16.40 Uhr im Haus der Musik an der Steigstrasse 3, Bischofszell. Der Kurs ist auf ein Jahr ausgelegt.

Die Kosten betragen CHF 300.-- pro Schulsemester. Anmeldungen unter <https://www.schule-bischofszell.ch/schulbetrieb/schulhaeuser/musikschule/angebot/>



Schwimmunterricht

Ab dem Schuljahr 2022/23 führt die VSG Bischofszell den regelmässigen und organisierten Schwimmunterricht für die 1.-3. Klassen der Aussenstandorte und die 1.-4. Klassen aus Bischofszell ein. Dieser wird pro Klasse in Blöcken von 9-10 Schulwochen pro Schuljahr angeboten. Wir freuen uns sehr, dass nach langer und intensiver Planung dieses Angebot den Schulkindern unserer Schulen zur Verfügung stehen wird. Schwimmen ist Teil des Lehrplans und daher auch für alle Kinder verbindlich zu besuchen.

Schwimmlehrperson

Für diese geplanten und organisierten Schwimmeinheiten stehen jeder Klasse eine ausgebildete Schwimmlehrperson zur Verfügung. Diese Fachperson übernimmt die Hauptverantwortung für die Planung und Durchführung der Schwimmlektionen. Sie wird bei der Ausführung im Wasser durch die Klassenlehrpersonen unterstützt. Der Unterricht in überschaubaren Gruppen ist somit gewährleistet. Mit Frau Sabrina Weingart konnten wir eine versierte und motivierte Schwimmlehrerin für alle Schwimmeinheiten der VSG Bischofszell gewinnen.

Schwimmunterricht Unterstufe Kenzenau

Unsere Unterstufenklasse besucht den Schwimmunterricht im ersten Quartal während 9-10 Schulwochen im Hallenbad der Klinik Zihlschlacht. Die Klassen werden mit dem Schulbus hin- und zurückgefahren.

Schwimmen Mittelstufe Kenzenau

Die Mittelstufenklasse Kenzenau hat im neuen Schuljahr keinen offiziellen Schwimmunterricht. Am Donnerstagnachmittag findet der Sportunterricht in der Hoffnungguthalle statt. Während der Sommersaison sind alle Klassenlehrpersonen der Mittelstufe, resp. 5./6. Klassen, angehalten bei guter Witterung den Sportunterricht ins Freibad Bischofszell zu verlegen.

Weitere Informationen

Ausführliche Informationen erhalten die Kinder und Eltern jeweils rechtzeitig bevor die Schwimmeinheiten der entsprechenden Klasse beginnen.

Prävention

Die Schulbehörde hat der Einführung eines erweiterten Präventionsprogramms zugestimmt. Vom zweiten Kindergartenjahr bis zur dritten Sekundarschule werden die Schülerinnen und Schüler der VSG Bischofszell ab dem Schuljahr 2022/23 in den drei Bereichen *Beziehung – Entwicklung – Neue Medien* vermehrt gezielte Präventionslektionen erleben. Die Schulsozialarbeitenden werden zusammen mit den Klassenlehrpersonen dafür sorgen, dass sich Ihr Kind mit gezielten Angeboten zu diesen Themen auseinandersetzt.

Diese erweiterte Präventionsarbeit sieht im Bereich *Neue Medien* auch vor, Sie als Eltern im Rahmen von Elternabenden gezielt in die Präventionsarbeit einzubinden. Nur gemeinsam mit Ihnen können wir unsere Präventionsziele erreichen. Zu gegebener Zeit werden wir Sie persönlich dazu einladen.





Kontakte

Schulhaus Kenzenau

Waldplatz 2
9223 Schweizersholz
Teamzimmer 071 642 40 60
Kindergarten 071 642 42 34
Logopädie 079 948 53 61

Schulhaus Hoffnungsgut

Hoffnungsgut 1
9220 Bischofszell
Teamzimmer 071 422 22 70
Kindergarten 1 071 422 74 55
Kindergarten 2 079 565 47 55

Schulleitung

Michael Knechtle
Büro Hoffnungsgut 071 422 24 62
Mobile 079 625 54 08
michael.knechtle@schule-bischofszell.ch

Hausdienst

Rosmarie Alves 071 642 37 54
rosmarie.alves@schule-bischofszell.ch

Schulsozialarbeit

Miriam Stüssi 079 101 55 71

Schulbus

Ursula Huber 079 531 45 28
Sepp Huber 079 574 64 75

Schulverwaltung VSG Bischofszell

Sandbänkli 5
9220 Bischofszell 071 424 28 50
info@schule-bischofszell.ch

Schulpräsidentin
Corinna Pasche 071 424 28 55
Leiter Pädagogik
Pierre Joseph 079 790 67 39
Leiterin Schulverwaltung
Brigitta Minikus 071 424 28 53

www.schule-bischofszell.ch
© Schulleitung | 07.2022



Auf unserer Website findest du
alles Wissenswertes über unsere
Schule:
www.schule-bischofszell.ch